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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

AS VOCAÇÕES DEFINIDAS
DAS REGIÕES DE MINAS GERAIS

Paulo Haddad

O budismo nos ensina que não há nada mais demo-
crático do que o sol, pois, quando o sol se levanta, ilumina
igualmente todas as regiões. Quando se observa o fenô-
meno da formação histórica dos desequilíbrios regionais
de desenvolvimento socioeconômico e socioambiental em
Minas Gerais, onde o PIB per capita do Vale do
Jequitinhonha e do Vale do Mucuri chega a ser cerca de
quatro vezes menor do que o PIB per capita do Triângulo
Mineiro e do Alto Paranaíba, ficam as indagações: como
uma região se desenvolve ao longo do tempo? Por que
algumas regiões têm sucesso e outras fracassam em suas
tentativas de escapar das entranhas da pobreza e do sub-
desenvolvimento?

Economistas da Escola de Governo da Universidade
de Harvard desenvolveram o conceito de "autodescoberta"
para identificar quais atividades econômicas podem ser
mais apropriadas para a promoção do desenvolvimento
de um país ou de uma região. Segundo esse conceito, o
processo de desenvolvimento de uma região depende de
suas raízes históricas e culturais, tendendo a fracassar se
o que fazer e como fazer para promover esse processo
for definido exogenamente, por meio de decisões estraté-
gicas tomadas de fora para dentro da realidade regional.

Assim, é fundamental que esse processo se baseie em
vocações definidas de cada região, construídas ao longo
de sua história, e não apenas na imaginação de
tecnocratas fascinados pela moda mais recente das últi-
mas inovações tecnológicas. Para aqueles economistas
de Harvard, o desenvolvimento depende, além do progres-
so tecnológico e das instituições de um país ou de uma
região, de as pessoas apreenderem e descobrirem em
que são boas para que possam produzir com confiança e
confiabilidade determinados bens e serviços.

É sempre possível que um grande projeto de investi-

FALTA ENTUSIASMO
A praticamente 40 dias das eleições não se nota
no eleitor paraisense entusiasmo visto em outros
períodos eleitorais. Em parte a explicação pode
ser descontentamento com o que fizeram com a
política brasileira, dando conta de bandalheiras
uma atrás da outra. E isto vem desde o Mensalão,
há algum tempo, há mais de dez anos, com os
brasileiros sendo diuturnamente bombardeados
com seguidas informações de desvios
milionários. Algo que parece não ter fim.

PROCESSO DEMOCRÁTICO
Lado outro, o momento é de reflexão e escolher
representantes da população nas casas
legislativas, Presidência da República e
governadores de estado. É pedir que Deus
ilumine eleitores para que façam bom uso do
exercício democrático na hora de votar. O
importante é ser lembrado que apesar dos
pesares, nosso País não é assim. Está assim.

33 ANOS
Com esta edição de número 2231 o Jornal do
Sudoeste comemora 33 anos de existência
ininterrupta, que é um marco na imprensa
interiorana. Lançado em 25 de agosto de 1985,
foi o primeiro periódico paraisense a ser
impresso no sistema offset. Em 2007 passou a
ser bissemanário, e também foi o primeiro portal
de notícias paraisense a figurar na Internet. Nesta
semana, quarta-feira, será disponibilizado o
novo portal de notícias do “JS”, com novo visual,
repensado para acompanhar as exigências do
leitor.

PEDESTRES
Há poucos dias houve a informação que a
Secretaria municipal de Trânsito de São
Sebastião do Paraíso iria fazer campanha
educativa para pedestres, quanto ao uso de
semáforos, de modo a assegurar mais
segurança. Não se sabe se de fato essa
providência foi tomada. De qualquer forma seria
oportuno que esclarecimentos fossem feitos de
forma insistente, pois pedestres não têm
observado a sinalização que foi pensada para
lhes trazer segurança. Colocam suas vidas em
risco, e não ficam descartadas complicações
para condutores de veículos.

INAUGURAÇÃO
Utilizada desde meados de julho, a nova sede
do Ministério Público Estadual no Jardim
Mediterranèe será oficialmente inaugurada
nesta terça-feira, dia 28 em São Sebastião do
Paraíso. Conforme divulgado, a solenidade
contará com a presença do procurador-geral de
Justiça, Antônio Sérgio Tonet, do procurador-
geral de Justiça adjunto, Heleno Rosa Pontes,
promotores da comarca e da região.

HORÁRIO ELEITORAL
O Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais
havia programado para o final da tarde e inicio
da noite de ontem a realização de uma reunião
com as emissoras de rádio e de televisão. Do
encontro também participariam os
representantes de partidos políticos para
elaboração do plano de mídia, divulgação do
tempo a que cada partido ou coligação terá
direito e o sorteio da ordem de veiculação dos
programas de governador, senador, deputado
federal e deputado estadual. O período de
propaganda eleitoral vai de 31 de agosto até o
dia 4 de outubro no rádio e na tevê.

NOTA 10
A professora Elenir Novaes, da Rede Municipal
de Ensino de São Sebastião do Paraíso é uma
das ganhadoras do 21º Prêmio Educador Nota
10. Ela está sendo citada como uma das
educadoras que ajudam a mudar a Educação
no País. Sua história de vida. A professora de
São Sebastião do Paraíso, em Minas Gerais,
Elenir Novaes sempre quis dar aulas. Ela
assumiu sua primeira turma aos 16 anos e nunca
mais parou de lecionar. Com 25 anos de carreira,
também nunca parou de estudar: tem pós-
graduação em supervisão, orientação e
inspeção escolar e em psicopedagogia. Merece
os parabéns!

AGINDO POR AQUI
Quatro pessoas foram presas nesta semana em
Paraíso, em cumprimento de mandado expedido
pela Justiça após investigação da Polícia Civil
identificar responsáveis por articular ataques a
ônibus e outros veículos em São Sebastião do
Paraíso e Monte Santo de Minas. A operação,
batizada de “Operação Nero”, foi conduzida pelo
delegado Tiago Bornidi e, conforme delegado,
criminosos teria algum tipo de ligação com uma
organização criminosa  intitulada “Primeiro
Partido da Capital”, o PCC.

mento, visando a aproveitar um valioso recurso natural de
uma região (minério de ferro, petróleo, reservas flores-
tais, bacias hidrográficas etc.), possa induzir um processo
de crescimento em uma região. O PIB cresce, a massa
salarial cresce, e a base tributável também se expande.
Mas a região não se desenvolve. A tendência é o grande
projeto de investimentos se transformar em um "enclave
econômico".

O processo de desenvolvimento sustentável de uma
região, que pressupõe seu crescimento econômico, de-
penderá, fundamentalmente, segundo S. Boisier, do Ilpes/
ONU, de sua capacidade de organização social e política,
associada ao aumento da autonomia local para a tomada
de decisões, ao aumento da capacidade para reter e
reinvestir o excedente econômico gerado pelo processo
permanente de conservação e preservação do
ecossistema regional. Essa capacidade de organização
social da região é o fator endógeno por excelência para
transformar o crescimento em desenvolvimento, por meio
de uma complexa malha de instituições e de agentes de
desenvolvimento, articulados por uma cultura regional e
por um projeto político local.

Minas é uma unidade da Federação que apresenta
uma intensa diversidade socioeconômica e socioambiental
entre suas regiões. Essas regiões estão distribuídas em
três biomas - Mata Atlântica, Cerrado e Caatinga -, com
trajetórias históricas de assentamento humano
multifacetadas e que se diferenciam quanto às formas de
sua integração nacional e a suas estruturas produtivas.
Todas têm chance de serem igualmente iluminadas pelos
benefícios do progresso econômico e social, dependendo
de que haja a "autodescoberta" de suas vocações defini-
das, ou seja, o que têm de melhor a oferecer
endogenamente, em termos de realização pessoal e pro-
fissional de seus habitantes.

(O Tempo, 24/08/18)

F A L E C I M E N T O S
17/08 - Durvalina Maria José Norberto, 97 anos
18/08 - Maria Geralda Paixão Oliveira, 88 anos
18/08 - Francisca Lopes dos Santos, 82 anos
20/08 - Maria José Martins Porto, 79 anos
20/08 - Maria Terezinha Zanin, 57 anos
21/08 - Lucas Rogério Leite Vicente, 23 anos
22/08 - Sebastião de Pádua Paula, 95 anos
24/08 - Francislaine Julia de Morais, 18 anos
24/08 - Milton César de Paiva, 54 anos
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

A moça de Goiás
Foi há muitos anos, mas, a cena ainda está bem viva

em minha memória visual, como se fosse ontem.  A ci-
dade era São Miguel do Araguaia e estávamos lá a pas-
seio, nas férias de julho.

Certo dia fui convidado a visitar uma senhora que fa-
zia parte do círculo de amizades de nossos anfitriões.

-  A filha dela tem problemas físicos - alguém me
alertou.

Então, eu estava preparado para encontrar alguém
numa cadeira de rodas, ou mesmo numa cama, mas,
definitivamente, não estava pronto para ver o que vi: no
centro da sala havia uma saia rodada formando um cír-
culo e no meio estava a cabeça da jovem. Seu tronco e
seu abdome eram tão pequenos que dava a impressão
de que ela só tinha pescoço e cabeça.

Engoli em seco e me sentei, após cumprimentar mãe
e filha. A garota conversou conosco de maneira normal,
o que ajudou muitíssimo a dissipar nossa preocupação
e, por que não dizer, o choque.

Mas, a cena ficou marcada em minha mente, como
se fosse uma interrogação para o Alto?

-  Por quê?
Tem um filme novo fazendo muito sucesso, especial-

mente com a moçada e com as pessoas mais românti-
cas: "Como eu era antes de você." Nesse caso quem
tem problemas físicos é um moço muito rico e charmoso,
que ficou tetraplégico após ser atropelado por uma mo-
tocicleta.

Quem vê filmes românticos até já adivinhou: uma
moça vai cuidar dele e eles se apaixonam. Ela tenta, de
uma maneira muito tosca, despertá-lo para a vida, le-
vando-o a corridas de cavalos e jantares em restauran-
tes, sem muito sucesso.

O que ela não sabia era que ele já tinha um plano
pronto e até com data marcada: viajar para a Suíça, in-
ternar-se numa clínica chique chamada "Dignitas" e sub-
meter-se a uma eutanásia. Morte suave.

Quando fica sabendo, ela tenta mudar sua cabeça,
mas, não de forma muito convincente. E ele diz a ela
que não quer prendê-la a um corpo paralisado. Diz-lhe
que ela tem a vida toda pela frente, para passear, correr,
nadar, dançar, junto com alguém que possa acompanhá-
la, alguém sem problemas, "como eu era antes de você".

E ele morre, deixando para ela uma boa quantia de
dinheiro, para que ela  pudesse recomeçar a vida...

E todo mundo gosta, acha que foi um final perfeito!
O que somos, afinal de contas, nesse mundo? Um

par de pernas e de braços, um corpo e uma cabeça? E
para que vivemos, para bailar, para correr, para nadar,
para amar? Não! Somos espíritos imortais com o Uni-
verso inteiro pela frente. O ser terrestre está apenas co-
meçando a engatinhar diante dos bilhões de mundos que
se estendem à sua frente. Basta olhar à noite para o céu
e tentar contar as estrelas, ou mundos.

Dessa forma, a moça de Goiás estava certa em con-
versar com a gente de forma tranquila. Porque ela, as-
sim como o moço tetraplégico, tinha sua missão. Os
dois, bem como todos nós, estavam aqui para crescer
em sabedoria e Amor. E, se bem pensarmos, que é uma
vida de 80, 90 anos, diante do infinito, diante da eternida-
de? Menos que um décimo de segundo!

O rio do tempo me ensinou que a Providência muitas
vezes entorta os corpos para endireitar os espíritos.

Agradece a todas manifestações de carinho e
apoio recebidos por ocasião de seu falecimento e
convida para a Missa do 7º Dia a ser celebrada na
Igreja Matriz São Sebastião, neste domingo, dia 26/
08, às 19 horas.
“Acaso não sabeis
Que eu sou da Imaculada?
Acaso não sabeis
Tenho uma advogada?
Só quem já foi órfão
Sabe o valor do amor de mãe
Só quem já foi órfão,
Sabe o valor do colo de mãe
Eu me consagro a Ti
Mãe de Deus e minha
Eu me consagro a Ti
Mestra e Rainha”

Na oportunidade, não podíamos deixar de
agradecer o empenho dos profissionais que tanto
lutaram conosco: Dra. Vanessa Pádua; Dr. Leandro
Reis; toda equipe Ampara Lar; equipe Biolabory;
fisioterapeutas Bruna Leão, Vânia Silveira e Danyara
Zanin Moreira; terapeuta ocupacional Simone
Pessoni; fonoaudióloga Mary Rose Paschoini; toda
equipe do Hospital Regional do Câncer de Passos;
parceiras Sirlene de Paula, Lázara, Maria Suely,
Rosana Reis e Maria Benedita de Almeida.

Os nossos sinceros agradecimentos.
José Roberto Zanin,

Marcus Vinicius Zanin e Gabriela Zanin.

A Família de

Maria Terezinha
Zanin
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O Sicoob NossoCrédi-
to inaugurou na manhã de
quarta-feira (22/8) novo
posto de atendimento na
Avenida Wenceslau Brás.
Em prédio próprio a agên-
cia é dotada de ampla es-
trutura. Além de diretores,
funcionários, associados,
representantes de vários
segmentos, a solenidade
contou com a presença do
diretor presidente do
Bancoob, Marco Aurélio
Borges de Almada Abreu.

O Sicoob NossoCrédi-
to é uma cooperativa que
nasceu e atua em São Se-
bastião do Paraíso há 32
anos. Tem agências em São
Tomás de Aquino, Pratápo-
lis, Itamogi, Jacuí, Passos,
Itaú de Minas, Ribeirão
Preto, além de posto de
atendimento virtual.

Criada em 1986 a par-

Sicoob NossoCrédito inaugura
nova agência em Paraíso

tir  de trabalho pioneiro de
25 associados, a Coopera-
tiva conta atualmente com
mais de 16 mil associados.

O presidente do Conse-
lho de Administração, Leo-
nardo Lima Diogo, comen-
tou enalteceu o espírito em-
preendedor de fundadores
e diretorias daquela Coo-
perativa, enfatiz-ando que
ela atua pavimentada sobre
valores cooperativistas
“como a transparência, éti-
ca, compromisso, respeito,
solidariedade” ao lado dos
associados e instituição
para buscar constantemen-
te o crescimento e desen-
volvimento da região, e, so-
bretudo de pessoas.

O intuito com a abertu-
ra do novo posto de aten-
dimento “é receber novos
associados e oferecer so-
luções financeiras, além

de potencializar o nobre
conceito do cooperati-
vismo, de uma instituição
financeira diferente, com
custos iguais e menores
que os praticados no mer-
cado, onde todos crescem
juntos, os resultados são
compartilhados e todos
prosperam.

“Estamos consolidando
caminho que foi aberto
por nossos conselheiros e
antecessores, valorosos
homens que em determina-
do momento plantaram se-
mentes que frutificaram”,
disse Leonardo Lima
Diogo. Em seguida ele
mencionou frase dita pelo
presidente do Bancoob,
Marco Aurélio Borges de
Almada Abreu dita em uma
conferência internacional:
“Caminhos antigos não le-
vam a novos destinos”.

Hoje estamos inaugu-
rando uma agência que é
toda nova, sustentável, com
destinos novos. Temos
também disponibilidade
de nossa agência virtual
que é uma tendência para
esta sociedade diversifica-
da, pontuou Leonardo
Diogo.

O presidente do
Bancoob, Marco Aurélio
Borges de Almada Abreu
falou sobre o mercado fi-
nanceiro, destacando que a
competição entre bancos
volta a existir, lembrando
que eram em torno de se-
tenta instituições, que se
resumiram em cinco gran-
des bancos. “Quem sofre
com isso é a população que
paga caro pelos serviços”,
disse, ao lembrar que ao
cortarem custos estes
grandes grupos acabam fe-
chando agências. “Ao con-

trário, as cooperativas
maximizam benefícios”,
salientou, ao ressaltar o
crescimento do sistema.
Como consequência,
Almada Abreu lembra que
essa efetiva atuação do sis-
tema cooperativo tem in-
fluenciado na queda de ta-
xas.

Do descerramento da
placa inaugural participa-
ram Leonardo Lima Diogo
e os empresários Luiz
Tonin e Geraldo Alvarenga
Resende Filho. No início
da solenidade atiradores
do Tiro de Guerra 04-025
cantaram o Hino Nacional
Brasileiro.

Diretor presidente do Bancoob,
Marco Aurélio Borges de Almada Abreu

FOTOS: Nelson P. Duiarte

Os empresários Geraldo Alvarenga Resende Filho, Luiz Tonin e o
presidente do Conselho de Administração Leonardo Lima Diogo
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A Companhia Energética
de Minas Gerais - CEMIG -
informa que neste sábado,
dia 25, vai realizar serviços
de manutenção na rede elé-
trica em São Sebastião do
Paraíso. O atendimento
acontecerá em várias ruas
do centro da cidade e algu-
mas ruas de bairros próxi-
mas ao centro. Desta for-
ma, será necessário a inter-
rupção do fornecimento de
energia no período entre 10h
às 16h.

Ao todo são quatro tre-
chos onde haverá a interrup-
ção no fornecimento de ener-
gia podendo variar o início e
o período previsto para o tér-
mino dos trabalhos de manu-
tenção. Além da região cen-
tral, serão afetados os mora-
dores dos bairros Jardim
Maria Lúcia, Jardim das
Paineiras, Vila Radaelli e Jar-
dim Independência. Também
há uma citação para a rua Al-

CEMIG fará
desligamento de

energia para obras
de manutenção

no Centro
Roberto Nogueira

Ruas da região central da cidade passarão
por obras de manutenção da rede elétrica

feres Patrício nas imediações
do número 157, no Distrito
da Guardinha.

Durante este período,
caso seja necessário a exe-
cução de algum serviço na
instalação elétrica interna, a
recomendação da empresa é
de que o consumidor deverá
desligar antes a chave geral
(disjuntor) para a sua segu-
rança. Por medida de segu-
rança todos os equipamentos
devem ser considerados
energizados durante o perío-
do mencionado.

A Cemig esclarece que
em função da complexidade
dos serviços a serem execu-
tados poderá ocorrer atraso
no horário previsto ou can-
celamento deste desligamen-
to sem aviso prévio. Caso os
serviços de melhoria sejam
concluídos antes do horário
indicado o fornecimento de
energia elétrica será restabe-
lecido.

A partida entre as equipes
de Monte Santo de Minas e de
São Sebastião do Paraíso que
seria realizada na noite de sex-
ta-feira,24, no Ginásio Giovani
Tortorelli, pela 18ª Copa TV
Alterosa foi adiada para o dia
29 de agosto. A mudança foi
motivada em função do time
montessantense ter consegui-
do uma vaga para a disputa da
final da Taça EPTV de Futsal,
neste sábado,25, contra Ouro
Fino em Poços de Caldas. Pela
tabela inicial Paraíso deve vol-
tar a jogar no dia 31 de agosto
contra Cabo Verde, em Alpinó-
polis.

A última vez que os times
de Monte Santo e Paraíso se
enfrentaram foi em 2 de agosto
pela Taça EPTV, em partida
realizada na Arena João
Mambrini e que terminou em-
patada em 0 a 0. Ambas as
equipes fizeram um jogo de
muita marcação e as belas atu-
ações dos goleiros impediram
que houvesse a abertura do
marcador. Paraíso acabou
sendo eliminado do campeo-
nato.

Monte Santo foi para semi-
final contra Andradas e perdeu
por 10 a 1. No entanto como
Andradas teria utilizado um jo-

Paraíso jogará com Monte Santo
em nova data pela Copa Alterosa

Equipe de Monte Santo faz neste sábado decisão da Taça EPTV em Poços de Caldas

Divulgação

Reprodução

gador irregular a vaga na deci-
são acabou ficando para Mon-
te Santo de Minas. Com isso o
jogo de estreia contra Paraíso
que estava marcado para on-
tem às 21h15, foi cancelado. A
organização informou que mar-
cará uma nova data para a par-
tida. Ambas as equipes estão no

grupo J que tem ainda
Alpinópolis e Cabo Verde. Pelo
regulamento as duas melhores
equipes de cada grupo classi-
ficarão para a próxima fase.

No dia 31 de agosto na
Arena João Mambrini João
Mambrini, Paraíso receberá o
time Alpinópolis. No encerra-

mento da fasem dia 4 de se-
tembro, Paraíso irá Alpinópo-
lis, quando enfrentará Cabo
Verde.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 048/2018, Processo nº 01050/
2018, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor Preço
Por Item Objeto: Contratação de empresa objetivando o
Fornecimento de diversos equipamentos, destinados a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA), conforme proposta nº 15595397000/
1170-01 e 15595397000/1170-02 do tipo Fundo Municipal de Saúde,
com entrega imediata, integrando a Secretaria Municipal de Saúde,
sendo que esta terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI e Itens de
livre participação.  A abertura será dia 11 de setembro de 2018, às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7144, diariamente das 11:30 às 15:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de agosto de
2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 223/18, Pregão Pres. nº 22/18, cujo objeto é “Aquisição de
unidade móvel de saúde, Ambulância tipo A - simples remoção, veículo
novo zero quilômetro tipo furgoneta, conforme Proposta nº 14432.445000/
1170-01”, com a empresa: VIME VEICULOS LTDA, CNPJ 86.504.776/
0001-64, pelo valor global de R$ 80.000,00. Itamogi/MG - 24/08/2018 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

O atleta paraisense José
Geraldo Sales,  Xaropinho, par-
ticipou da 22.ª edição da Meia
Maratona da Cidade do Rio de
Janeiro, domingo, dia 19, onde
conseguiu expressiva classifi-
cação. De São Sebastião do
Paraíso também participou o
atleta Manuel Vieitez Murada

Um dia antes fizeram reco-
nhecimento e treinamentos no
percurso da prova. “Chegamos
com antecedência para os pre-
parativos. A largada foi às
08h15 no aterro em São
Conrado, chegando ao aterro
do Flamengo, totalizando 21,1
metros”, contam.

Xaropinho considera que o
resultado obtido por ele “foi
muito bom”, levando em con-
ta ser “atleta amador”. “Fiz o
trajeto em 1 hora e 29 minu-
tos, dentre 13 mil atletas mas-
culinos inscritos, além de cin-
co mil mulheres, cheguei em
septuagésimo décimo quinto,
no geral”.

Manuel participou pela pri-
meira vez de meia maratona, e
no percurso teve problema fí-
sico. Faltando cinco quilôme-
tros para o término da prova
“sentiu no joelho e teve que ter-
minar a prova mais de leve,
concluindo em 2 horas 35 mi-
nutos”.

Xaropinho já participou de
várias provas, as tradicionais
Meia Maratona do Rio de Ja-
neiro pela terceira vez, correu
por cinco vezes a Volta da

Pampulha, em Belo Horizonte,
e em igual número a São Sil-
vestre, em São Paulo, ou seja,
corridas de maior expressão
em âmbito nacional. Tem obti-
do resultados expressivos em
provas na região, sempre su-
bindo ao pódio na classificação
por categoria (ele está com 40
anos).

O atleta destaca seu objeti-
vo de “melhorar cada vez
mais”, salientando agradeci-
mentos à treinadora Janaína
Assis que tem lhe dado respal-
do técnico. “Temos feito óti-
mo trabalho no decorrer deste
ano”, afirma.

Xaropinho diz que sabia das
dificuldades que encontraria na
Meia Maratona do Rio de Ja-
neiro, pelo clima muito quente
e percurso muito difícil, “mas
a prova é belíssima”, e por isso
focou nos treinamentos (as
segundas, terças e quintas-fei-
ras) e aos domingos no cha-
mado “longão”, que conforme
o próprio nome sugere, trata-
se de corrida mais longa, entre
18 a 21 quilômetros. “Sempre
a gente vai correndo até
Guardinha, e treinamos muito
no “campão”, onde costumo ir
à tarde”.

O atleta destaca e agradece
o apoio que sempre tem rece-
bido da empresa Mediterranèe
através da empresária Maria
Helena Brandão Alcântara.
“Tem ajudado não somente a
mim, mas a outros atletas

paraisenses”, o que nos permite
participar desses eventos, diz
Xaropinho. Para a disputa da
Meia Maratona do Rio de Ja-
neiro ele explica ter contado
também com o apoio da em-
presa Tobias Motos. “Se não
tivermos essa parceria fica
muito difícil, pois temos gas-
tos com inscrições, despesas

de viagem e hospedagem”.
No próximo dia 30 Xaro-

pinho volta a correr, desta vez
na tradicional corrida promo-
vida pela Academia Energy.
Além de outras provas em ní-
vel regional previstas para
Guaxupé e Ribeirão Preto, ele
irá se preparar para a São Sil-
vestre, em São Paulo.

Por João Oliveira

Será realizado no próximo
dia 9 de setembro, o 2º Pas-
seio Ciclístico Solidário da In-
dependência. A iniciativa nas-
ceu da iniciativa do vendedor
Luiz Carlos Raimundo em pro-
mover um evento em prol da
comunidade e, em parceria
com diversas entidades, con-
seguiu realizar a primeira edi-
ção em 7 de setembro do ano
passado e, agora, espera reu-
nir um público ainda maior para
este ano.

Em 2017, foram pelo me-
nos 190 inscrições. A pedalada
partiu da Arena João Mambrini
e, além do hasteamento da ban-
deira e canto do Hino Nacional
com a participação de atirado-
res do Tiro de Guerra 04-025
e Guarda Municipal, reuniu
também crianças, adolescentes
e adultos, num percurso de

quase cinco quilômetros que
terminou com apresentação de
dança, sorteio de brindes e
apresentação musical.

Este ano, o passeio partirá
da Praça Comendador José
Honório (Matriz), às 8h30,

passando pela travessa Soares
Neto, depois rua Dr. Placidino
Brigagão, avenida Ângelo
Calafiori até o Posto Guará,
depois avenida Monsenhor
Felipe, fazendo retorno para a
Monsenhor Mancini no Posto

Cerca de 190 paraisenses participaram
da primeira edição do evento

Paraíso terá 2º Passeio Ciclístico
Solidário da Independência

Samambaia até a Pimenta de
Pádua e retornando a Praça da
Matriz. As inscrições serão 1
kg de alimento não perecível
que serão doados às instituições
de assistência social em Paraí-
so.

PONTOS
DE COLETA

As inscrições poderão ser
realizadas nas lojas apoiadoras
do evento, entre elas Lojas
Edmil, na Rua Pimenta de
Pádua, nº 1203; MDA Informá-
tica, na Pimenta de Pádua, nº
2384; Papelaria Nara, Praça
Bireno Marcolini, nº 279, Vila
Formosa; Super Minas Cap
com os vendedores Maikon (9
99407854) e Denis (9 8898
3383); Radical Bike, na Aveni-
da Monsenhor Mancini, nº
197; na Drogasil, na Rua Pi-
menta de Pádua, nº 1204 e Bike
Shop, na Monsenhor Mancini,
nº 940.

Arquivo

Xaropinho conquistou
boa classificação na Meia

Maratona do Rio de Janeiro
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Um corpo foi encontrado
carbonizado após incêndio
que acometeu um ferro-velho
na rua São Francisco, na Vila
Formosa, no início da madru-
gada desta quarta-feira (22/
8). O incêndio, de média pro-
porção, preocupou integran-
tes do  2º Pelotão do Corpo
de Bombeiros, que precisa-

Corpo é encontrado carbonizado após
incêndio em ferro-velho na Vila Formosa

Suspeita é que vítima seja andarilho ou
dependente químico que costumava pernoitar no local

ram durante o combate redo-
brar o cuidado para que as
chamas não atingissem casas
vizinhas.

De acordo com tenente do
Corpo de Bombeiros, Rivelino
Maia, houve bastante dificulda-
de em combater as chamas.
“Foi preciso pelo menos 4 mil
litros de água para controlar as

chamas. Após os trabalhos,
bombeiros encontraram um
corpo carbonizado, não sendo
possível sua identificação”, in-
formou.

Segundo informações, o
proprietário do imóvel infor-
mou que o ferro-velho  comun-
mente era usado por andarilhos
e usuários de drogas, que pu-

lavam o muro para pernoitar
no local onde o incêndio teria
iniciado. Até o fechamento des-
ta matéria, não havia informa-
ções concretas de quem pode-
ria ser a vítima encontrada. A
perícia da Polícia Civil e Polí-
cia Militar também comparece-
ram ao local para os trabalhos
de praxe.

Quatro pessoas foram pre-
sas em cumprimento de man-
dado expedido pela Justiça
após investigação da Polícia
Civil identificar responsáveis
por articular ataques a ônibus
e outros veículos em São Se-
bastião do Paraíso e Monte
Santo de Minas no início de
junho. A operação, batizada de
“Operação Nero”, foi
conduzida pelo delegado
Tiago Bordini. Segundo ele,
criminosos teriam algum tipo
de ligação com uma organi-
zação criminosa  que atua em
São Paulo.

Conforme a Polícia Civil,
os mandados foram expedi-
dos em razão de ataques in-
cendiários a ônibus e cami-
nhões de lixo que acontece-
ram tanto no município
paraisense quanto em Monte
Santo de Minas. “Na ocasião
os autores, que inclusive par-
ticipavam de grupos em re-
des sociais onde planejavam,
articulavam e divulgavam as
ações terroristas, foram iden-
tificados e tiveram suas pri-
sões preventivas solicitadas”,
informou o delegado.

A Operação Nero foi
desencadeada na manhã des-
ta quarta-feira (22/8), e resul-
tou nas prisões de quatro ho-
mens. Ainda foi identificado
um sexto integrante, José
Francisco Fernandes, que
está cumprindo pena na Pe-
nitenciária Nelson Hungria,
em Belo Horizonte.

“Todos os presos têm al-
gum tipo de envolvimento,
filiados ou simpatizantes da
organização criminosa PCC.
A operação foi batizada de

Operação Nero em alusão ao
Imperador Romano que teria
supostamente colocado fogo
em Roma na Antiguidade”,
finaliza o delegado.

RELEMBRE

Os incêndios a ônibus co-
meçaram a ser registrados em
todo o estado de Minas no
início de junho, dias após ter
sido anunciada o fim da gre-
ve dos caminhoneiros. Se-
gundo o último levantamen-
to, havia sido registrado 116
ataques, sendo 71 ônibus in-
cendiados em 43 cidades. O
governo havia afirmado que
ordens para ataques vinham
partindo de facção crimino-
sa, insatisfeita com o rigor no
sistema prisional.

Na região, Passos, Gua-
xupé, Monte Santo de Minas,
além de Paraíso, viveram dias
de insegurança, passando os
transportes coletivos a funci-
onar em horários especiais.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, na madrugada de 20 de
junho caminhões usados para
fazer coleta de lixo foram alvo
de criminosos que atearam
fogo nos veículos que esta-
vam em uma garagem na ave-
nida Zezé Amaral. Um deles
foi queimado.

Transporte de estudantes
que fazem faculdade em Pas-
sos, por exemplo, chegou a
ser suspenso por recomenda-
ções da Polícia Militar, em
razão dos ataques. Felizmen-
te, não houve registro de fe-
ridos em nenhum dos muni-
cípios onde foram registrados
ataques.

PC prende
suspeitos de

articularem atos
terroristas
em Paraíso

Criação da Rede Proteção à Criança e Adolescente
teve participação de representantes de vários segmentos

A vice-prefeita Dilma Apa-
recida Oliveira comemorou a
aprovação pelo Legislativo,
nesta semana, Projeto de Lei,
de autoria do Executivo que
prevê a criação da Rede de Pro-
teção à Criança e Adolescente,
em São Sebastião do Paraíso.
Ela confirma ter participado
ativamente das reuniões para a
formatação do anteprojeto e
está esperançosa de que a par-
tir de agora e com a realização
da Conferência Municipal dos
Direitos da Criança e do Ado-
lescente, na próxima segunda-
feira, 27, o órgão possa ser
criado para atuar em defesa
das crianças necessitadas nes-
ta causa. “Temos sim que co-
memorar porque é mais uma
causa que temos trabalhado de
forma intensa e que merece
uma atenção especial da nossa
sociedade e das autoridades
constituídas”, disse.

A lei aprovada prevê a cria-
ção de uma Rede de Proteção
à Criança e ao Adolescente no
Município. A iniciativa tem por
objetivo “promover a interrup-
ção do ciclo de violência sofri-
da por crianças e adolescentes,
bem como a superação dos
traumas, dos danos secundá-
rios e demais sequelas deixa-
das pela vivência na situação de
violência”. A proposta visa ain-
da fortalecer os vínculos fami-
liares e comunitários e a garan-
tia da continuidade do cresci-
mento físico, emocional, psi-
cológico e sexual, protegi-
do e resguardado de qualquer
tipo de violência, de maus tra-
tos e de negligência.

Conforme a vice-prefeita
Dilma Oliveira esta rede de pro-
teção à criança foi montada
pela  Mestra Edna de Oliveira
Pereira, da 35ª Superintendên-
cia Regional de Ensino na épo-
ca do prefeito Mauro Zanin, só
que infelizmente foi uma pro-
posta que não evoluiu. “Acre-
dito que justamente por não ter
havido um projeto de lei. Fui

procurada posteriormente para
criarmos a rede novamente e
desde o ano passado temos fei-
to algumas reuniões, inclusive
com a presença do juiz Jefer-
son Torres e outras lideranças,
quando elaboramos um ante-
projeto”, conta. Com o apoio
da Procuradoria Geral do Mu-
nicípio foi elaborado o pro-
jeto, endossado pelo prefeito
Walker Américo que encami-
nhado à Câmara, acabou apro-
vado na segunda-feira, 20.

Dilma informa que quem irá
montara rede é o Conselho
Municipal dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente. Após a
sanção da lei Municipal pelo
Executivo será feita uma
assembleia para definir os car-
gos e os nomes de quem vai
compor a rede. Serão chama-
dos a participar integrantes da
Polícia Militar, Polícia Civil, Ju-
diciário, Conselho Tutelar, re-
presentantes da Prefeitura,
Rede Estadual de Ensino dentre
outros. Em seguida os integran-
tes da rede participarão de uma
capacitação sobre mediação de
conflito que devera ser estendi-
do aos diretores escolares,
supervisores, coordenadores e
professores envolvidos.

O objetivo segundo ela é
que nas creches e escolas que
são locais onde as crianças fi-
cam mais tempo, é que os pro-
fessores e educadores saibam
diagnosticar qualquer tipo de
conflito e problema envolven-
do este público. “Nós teremos
a Conferência da Criança e
Adolescente na próxima segun-
da-feira e foi feita uma pré-con-
ferência com a participação
destas crianças e adolescentes
e através de desenhos eles con-
seguiram passar e ilustrar aqui-
lo que estão passando em casa
com a família, ou na escola e
na sociedade. Geralmente é na
escola que conseguimos detec-
tar este tipo de situação e vio-
lência que muitas vezes a cri-
ança e o adolescente sofrem”,
comenta.

Para a vice-prefeita esta
rede de proteção busca justa-
mente acabar ou pelo menos
diminuir com estas questões de
violência. “Tudo isso é motivo
para comemorar, desde a apro-
vação do projeto, a criação da
rede e o trabalho que será fei-
to”, observa Dilma. Ela justifi-
ca que “esta é mais uma ação
de que participamos, é mais
uma ação que vem fortalecer

as políticas públicas do muni-
cípio, com relação à preocupa-
ção com a criança e o adoles-
cente porque é o grupo em que
estão os mais vulneráveis e que
sofre mais violência e isso vem
a prejudicar a formação do ci-
dadão do futuro”, enfatiza.

Ela ressalta que se a rede
conseguir diminuir o máximo
possível os casos de violência,
os abusos, através da união de
forças, “com certeza nós tere-
mos cidadãos de bem no futu-
ro e pessoas com menos pro-
blemas, serão cumpridores de
suas obrigações e sabedores de
seus direitos. Isso influenciará
até em outros tipos de crimes
e violências que envolvem toda
a sociedade”, destaca. ressal-
ta. Feliz por mais esta realiza-
ção Dilma agradece a todos que
participaram da elaboração des-
ta proposta. “É um trabalho
que envolve a participação de
muitas pessoas cada um pode
contribuir para que isso acon-
tecesse e fica o agradecimento
à Superintendência, a Câmara,
ao prefeito e todos que cola-
boraram para a criação de uma
lei que fortalece a proteção das
nossas crianças e adolescentes
na nossa cidade”, completa.

Dilma Oliveira comemora criação
da Rede de Proteção à Criança

Denis Menezes

Por João Oliveira

Escolas da rede estadu-
al e municipal de ensino em
São Sebastião do Paraíso
conseguiram se destacar em
duas provas de avaliação
de proficiência em Língua
Portuguesa e Matemática
realizadas pelo Sistema de
Avaliação das Escolas Pú-
blicas de Minas Gerais, o
Simav. Foram realizadas
duas provas, uma exclusiva
para o 3º ano do ensino
básico, o Proalfa (Progra-
ma de Avaliação da
Alfabetição) e uma para o
Programa de Avaliação da
Rede Pública de Educação
Básica (Proeb), que avaliou
estudantes do 7º ano do En-
sino Fundamental e 1º e 3º
ano do Ensino Médio.

De acordo com a asses-

sora pedagógica da 35ª Su-
perintendência Regional de
Ensino em São Sebastião do
Paraíso (35º SRE), Maísa
Cláudia de Melo Barreto, as
avaliações servem para tes-
tar a proficiência dos estudan-
tes nestas duas áreas de co-
nhecimento e, a partir daí, tra-
çar metas para melhorar a
qualidade do ensino e inves-
timentos na própria educa-
ção. Apesar do bom resulta-
do, o número de alunos em
baixa proficiência ainda é alto.

“Após avaliação, é divul-
gado o resultado que é cha-
mado de proficiência, de
cada aluno e de cada escola.
A partir do momento que
cada escola recebe o resul-
tado, ela se autoavalia como
um todo e depois permite que
se faça uma avaliação por
turma e por aluno, para que

a escola possa fazer um pla-
no de intervenção para aque-
les que estão no baixo de-
sempenho”, destaca a ser-
vidora.

Todas as escolas públicas
são avaliadas. “A gente fala
que é uma avaliação em lar-
ga escala, ou seja, todos os
alunos são avaliados e é feito
um rodízio. Neste ano, o
Proeb, que deve acontecer
em outubro, irá avaliar 5º e
9º ano do Ensino Fundamen-
tal e 3º ano do Ensino Mé-
dio”, acrescente Maísa.

A servidora destaca que a
35ª SRE em Paraíso vem em
uma constante positiva, mas
que não se pode comemorar
tanto porque ainda há muito
aluno no baixo desempenho.
“Apesar disto, em matemáti-
ca, o 1º ano do Ensino Mé-
dio, ficou em 1º Lugar no

Primeiro ano do Ensino Médio ficou em primeiro lugar no Estado em avaliação de matemática

Escolas paraisenses são destaques
em avaliações de proficiência do Estado

Estado, e é algo para se co-
memorar, porém se formos
fazer uma avaliação por trás
deste resultado, ainda há
57% de alunos deste ano que
estão no baixo-desempe-
nho”, explica.

Em comparativos, outras
superintendências se encon-
tram em situação bem pior.
“Só ficamos em primeiro lu-
gar, porque só temos esse
57% em baixo desempenho,
outras SREs estão com 70%
ou 80% de baixo desempe-
nho. Embora nosso resulta-
do mostre ser positivo, ainda
há muito que ser melhorado
no ensino dos nossos alunos”,
destaca.

Segundo explica a asses-
sora pedagógica, muitos fa-
tores colaboram para esses
índices. “Acredito que a ava-
liação é um dos indicativos

que permite que a Secretaria
de Educação e o Governo
invista na educação, porque
permite melhorar a qualida-
de da educação, pois temos
escolas com proficiência boa
e proficiência mais baixa, mas
que diante destes resultados
possibilita buscar o equilíbrio,
além de aumentar a eficiên-
cia”, avalia.

“Tudo parte de um incen-
tivo, de valorização do pro-
fessor e melhora na estrutura
das escolas, consequente-
mente isso irá contribuir para
a qualidade do ensino. Ago-
ra é analisar esses dados e
não parar por aí. A avaliação
é um indicativo muito bom
porque permite ver o que o
aluno aprendeu e o que não
aprendeu, sendo este último
o foco”, acrescenta.

O próximo passo será

reunião, que deve aconte-
cer na próxima quarta-feira
(29/8), com especialistas de
cada escola do município,
onde serão apresentadas as
análises e propostas de in-
tervenção da SRE. “A par-
tir desta reunião, acontecem
os seus desdobramentos:
cada representante da sua
escola reúne sua equipe pe-
dagógica e juntos traçam
planejamento de interven-
ção para esses meninos. É
importante resaltar que es-
sas avaliações não são um
trabalho de ranqueamento,
mas Paraíso está bem den-
tro da 35º SRE, que abran-
ge outros 16 municípios”,
completa.

Os resultados por esco-
la podem ser conferidos por
meio do site www.simav.
caedufjf. net.
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Na Rua Cláudio Herculano Duarte no Bairro João XXlll está
sendo Construído Irregularmente uma Casa  em Área de Risco

Sebastião Tadeu Ribeiro

Preocupado, e com razão,
um morador no bairro João
XXIII, em São Sebastião do
Paraíso procurou o Jornal do
Sudoeste para alertar a Secre-
taria Municipal de Obras e tam-
bém a de Segurança Pública e
Defesa Civil, sobre construção
em andamento, de uma casa
residencial, localizada na rua
Claudio Herculano Duarte, no
referido bairro.

O alerta e preocupação é por-
quê está sendo edificada uma
construção à beira de um preci-
pício, enorme buracão que ofe-
rece riscos, podendo ser a casa
“engolida” pelo antigo buracão,
existente há muitos anos.

Fomos ao local verificar, e
constatamos que realmente a
construção em andamento está
a no máximo cinco metros de
distância do buracão. O denun-
ciante afirma que é morador na
Vila há dezenas de anos, sem-
pre está atento à evolução do

Construção em andamento está a poucos
metros de precipício, alerta morador

antigo buraco. A cada tempo-
rada chuvosa ele vai se esten-
dendo, aumentando de tama-
nho, disse.

A casa que está sendo cons-
truída corre o risco de em fu-
turo bem próximo ser atingida
pelo avanço do desmorona-
mento do barranco, e com isso
poderá ocorrer consequências
materiais. Há cerca de dez anos
esta grande erosão “engoliu”
duas casas, e por sorte mora-
dores deixaram suas moradias
antes do desabamento. Na épo-
ca a prefeitura teve que arcar
com a indenização, precisou
comprar moradias em outros
bairros e doar aos atingidos.

A preocupação, denúncia e
alerta que chegou ao “JS” atra-
vés de valioso morador mere-
ce atenção por parte das secre-
tarias municipais de Obras,
Segurança e Defesa Civil para
que inspecionem quanto à re-
gularização, e principalmente
segurança do imóvel que está
sendo construído. Pede com

sabedoria o denunciante.
Outro fato que o atento e

precavido cidadão observou é
que na bifurcação das ruas
Claudio Herculano Duarte com
Luiz Sanches Lemos, bem pró-
ximo à faixa de domínio da BR
491, há outra construção irre-
gular, em pequena sobra de ter-
reno onde a casa nem sequer
tem espaço para quinta, e ain-
da invadiu a calçada, deixando
espaço livre para pedestres que
não chega a meio metro. “Pre-
venção e caldo de galinha não
faz mal a ninguém, e quem avi-
sa, amigo é”, diz o preocupa-
do e atento cidadão que gosta
de ver Paraíso bem cuidada.

Ele sugere que a prefeitura
faça uma abertura de caminho
até o ponto mais próximo de
outras residências que também
estão construídas à beira do
grande buraco, autorizando
condutores de veículos que
fazem transporte de entulhos,
caminhões ou charretes, joga-
rem naquele local somente en-

tulhos e não lixo, para ir pelo
menos tampando, e evitar com
o passar do tempo, o aumento
da grande erosão.

A preocupação do referido
cidadão que pediu para seu
nome não ser mencionado, é
justa e humanitária. Espera-se

que providências sejam toma-
das pelas secretarias responsá-
veis para que vidas não sejam
ceifadas.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vários consumidores têm
nos abordado para saber
como anda o preço do GLP,
botijão de 13 quilos, o gás de
cozinha, em São Sebastião do
Paraíso. Informamos que 26
de julho foi efetuado levanta-
mento de preços em diversos
estabelecimentos comercais,
localizados em vários bairros
do perímetro urbano
paraisense.

Foi constatado que o pre-

“JS” fará nesta semana levantamento
de preços do gás de cozinha em Paraíso

ço mais barato, foi encontra-
do até a R$ 49, e R$ 55, e o
mais caro por R$ 85 para ser
entregue em domicílio.

No próximo sábado, 1.º
de setembro novamente di-
vulgaremos valores pratica-
dos para este produto em Pa-
raíso. Citamos o botijão de
13 quilos por ser o mais usa-
do em todo o território naci-
onal.

Consumidores que nos
abordaram estão indignados
com valores cobrados atual-

mente pelo produto no muni-
cípio paraisense. No estabe-
lecimento em que na última
pesquisa vendia a R$ 49,
agora é comercializado por
R$ 70, e em alguns locais
para entrega em domicílio
chega a custar R$ 85.

Nesta semana, como ha-
bitualmente acontece o “JS”
recebeu cupom fiscal de-
monstrando preço de com-
bustíveis em outra localidade.
Paraisense que viaja a traba-
lho sentido Campinas e São

Paulo (capital) passou por
Mogi Mirim e encheu o tan-
que de seu veículo pagando
R$ 3,799 pelo litro de gaso-
lina.
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Neste sábado 25 de agosto
completam-se 50 anos da pri-
meira apresentação pública e
criação da Bandeira de São Se-
bastião do Paraíso. Oficializa-
da a partir da Lei Municipal nº
743 — que também estabele-
ceu que fosse criado o Brasão
Municipal —, estes símbolos
passaram a ser o emblema do
paraisense. Era o ano de 1968
quando foi realizado o concur-
so público para escolher a mar-
ca que representa a cidade.

Naquela época, Paraíso
aproximava-se da comemora-
ção do seu sesquicentenário de
fundação e, embora o municí-
pio já tivesse 100 anos de ele-
vação à cidade, ela ainda não
havia sido dotada destas
simbologias. Jovem entusiasta
da época, o professor, advo-
gado, historiador, Luiz Ferreira
Calafiori foi o vencedor entre
cerca de 80 concorrentes do
concurso. A proposta apresen-
tada, além de passar pelo crivo
da comissão julgadora, tam-
bém foi analisada pela Câmara
Municipal da época e transfor-
mou-se em lei.

A primeira apresentação

pública da Bandeira ocorreu
durante a solenidade do Dia do
Soldado, em 25 de agosto de
1968, na Praça Comendador
João Alves (Fonte), onde esta-
vam presentes autoridades
municipais e representantes da
comunidade paraisense. Con-
forme descrição, a Bandeira é
esquartelada em cruz, em con-
formidade com a tradição da
Heráldica Portuguesa, na cor
azul, tendo ao meio o losango
branco, de onde partem faixas
vermelhas. No centro possui
aplicado o Brasão do Municí-
pio. Este representa o Gover-
no Municipal, e significa equi-
líbrio, além de representar a
própria cidade.

As faixas que partem do
losango, dividem a Bandeira em
quartéis que simbolizam a irra-
diação do poder municipal a
todos os quadrantes do terri-
tório. Já os quartéis represen-
tam as propriedades rurais exis-
tentes no município.

Conforme descrição do li-
vro “São Sebastião do Paraí-
so, História e Tradição”, em sua
quinta edição ampliada e atua-
lizada, o historiador Luiz

Divulgaão

Bandeira de Paraíso completa 50 anos
canjos; alusão às bíblicas figu-
ras do ‘Paraíso Terrestre’,
individualizantes de nossa
toponímia. Duas colinas; refe-
rência aos morros do Baú de
Santa Cruz e Baú de Santa
Terezinha, interessantes senti-
nelas periféricas da cidade”.

Luiz Ferreira faz menção à
“Coroa mural; segundo a He-
ráldica, distintivo de cidade em
geral. Quatro torres ameadas;
das quais apenas três se veem:
uma inteira ao centro e meia de
cada lado, como estabelecem
as leis de perspectiva. Dois ra-
mos de café; ornamentos que
representam a principal rique-
za agrícola do Município. Um
listel; destinado a ostentar o
topônimo da cidade - sede do
Município, bem como a recor-
dar as duas datas de sua fun-
dação (1821) e elevação à Ci-
dade (1873)”, completa.

Do mesmo ano de 1968,
ainda foi aprovada em 25 de
outubro, a Lei Municipal nº
750. Nela, Luiz Ferreira Cala-
fiori —  que foi vereador e pre-
feito na cidade, designou o
cognome “Cidade dos Ipês” a
São Sebastião do Paraíso.

Ferreira Calafiori descreve os
detalhes da sua criação de cin-
co décadas atrás. “O escudo
flamengo-ibérico (ou arredon-
dado, a relembrar a raça por-
tuguesa, descobridora e colo-
nizadora do Brasil) de blau

(azul), cor emblemática da le-
aldade, da virtude, que é
apanágio das nobres cidades;
homenagem, ainda, ao céu de
nossa cidade”, relata.

No Brasão existe “um ca-
pacete militar romano, duas

setas; homenagem ao patrono
da cidade, o destemido, o in-
trépido, capitão Sebastião, che-
fe da Guarda Imperial de
Deocleciano, morto em holoca-
usto à sua fé”, aponta. Tam-
bém são descritos os “dois Ar-

Por João Oliveira

O Ministério Público de
Minas Gerais da comarca de
São Sebastião do Paraíso irá
inaugurar na próxima terça-fei-
ra (28/8), às 17h, sua sede pró-
pria situada no Jardim Mediter-
ranèe. O MP já vinha atenden-
do em novo endereço desde
julho, no local conhecido como
a Praça dos Três Poderes, onde
hoje funcionam o novo Fórum
da Comarca, a Câmara Muni-
cipal, a Defensoria Pública.

A solenidade contará com
a presença do procurador-ge-
ral de Justiça, Antônio Sérgio

Tonet; o procurador-geral de
Justiça adjunto, Heleno Rosa
Pontes, promotores de justiça
de São Sebastião do Paraíso e
região, além de autoridades do
município.

Antes, as cinco promotorias
funcionavam no antigo Fórum,
na Praça Comendador João
Alves (Praça da Fonte). O pro-
cesso de transferência de local
iniciou-se no final de junho. A 5º
promotoria de Justiça, que aten-
de a demanda da saúde, funcio-
na em horário diferenciado, en-
tre as 10 e 18hs, de segunda a
sexta-feira, e as demais promo-
torias entre às 12h e 18h.

O prédio possui amplas aco-
modações e desde que foi anun-
ciada a construção, em mea-
dos de 2014, era com grande
expectativa que se aguardava
a finalização da obra no espa-
ço. A 1ª. Promotoria de Justiça
tem como atribuições feitos da
Vara de Família e Sucessões,
Defesa do Meio Ambiente Ha-
bitação e Urbanismo e Habili-
tações de Casamento; a 2ª. Pro-
motoria, que atende à Defesa
da Infância e Juventude (cível
e infracional), Defesa dos Di-
reitos dos Deficientes e Idosos
e Defesa do Consumidor.

Também funcionam no lo-

cal a 3ª. Promotoria em aten-
dimento a feitos da Vara Cri-
minal, Controle Externo da
Atividade Policial, Defesa dos
Direitos Humanos, e Apoio
Comunitário e Conflitos Agrá-
rios; a 4º Promotoria a feitos
da 1ª e 2ª Varas Cíveis, Exe-
cução Penal e Juizado Espe-
cial Criminal; e por fim a 5ª.
Promotoria de Justiça, que
tem atribuição ligada a Defe-
sa do Patrimônio Público;
Defesa do Patrimônio Histó-
rico e Cultural, Defesa da
Saúde, Tutela de Fundações
e Defesa da Ordem Econômi-
ca e Tributária.

Ministério Público inaugura
nova sede em Paraíso

Em partida realizada na noi-
te de terça-feira,21,  pela pri-
meira fase da LPF (Liga
Paulista de Futsal) as equipes
da AABB e a Intelli Paraíso
empataram por 2 a 2. O jogo
foi realizado no Ginásio Alaor
Ferrari, em São Paulo. A Intelli
volta a quadra pela competição
na próxima terça-feira, 28, na
Arena João Mambrini, às 20
horas contra o time de Barueri.

A partida era considerada de
extrema importância para
ambas as equipes, que no mo-
mento, estão separadas por
apenas três pontos na tabela de
classificação. O jogo foi bas-
tante equilibrado e marcado
por muita disposição dos atle-
tas em quadra. Nesta competi-
ção o time de Paraíso vem de
três resultados positivos e já
está classificado para a próxi-
ma fase.

Os gols foram assinalados
por Daniel Jessé e Thiago Kubik
que balançaram as redes para

o time abebeano. Juninho e
Vinicius igualaram o placar para
a Intelli Paraíso. Na última ro-
dada da 1ª fase, a já classifica-
da AABB/MAPFRE encara o
Dracena fora de casa, também
na próxima terça-feira, 28.
Com o empate a Intelli mante-
ve-se na sexta colocação e está
com 30 pontos ganhos. Já o
time da zona sul de São Paulo,
ocupa a oitava posição com 27
pontos conquistados.

O elenco da Intelli voltou aos
treinamentos na quinta-feira,
23, um dia após o retorno da
capital paulista e já iniciou os
preparativos para a última ro-
dada da primeira fase. A partida
diante do Barueri, na Arena, na
próxima terça-feira definirá em
qual posição a equipe ficará para
a disputa dos playoofs, na Liga
Paulista. O time ainda jogará em
setembro mais uma partida pela
Liga Nacional de Futsal, despe-
dindo-se deste campeonato nes-
te ano.

 Time de Paraíso já classificado voltará
a jogar na Arena na próxima terça-feira

Intelli Paraíso
empata com a
AABB em São
Paulo pela LPF

Divulgação
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Por João Oliveira

O aniversário de 60 anos da
Associação Comercial, Industri-
al e de Serviços de São Sebasti-
ão do Paraíso teve encerramento
na noite de ontem (24/8), com
apresentações promovidas pela
Academia Paraisense de Cultu-
ra, com a noite  “Cultura e Tradi-
ção”. Foram realizadas diversas
apresentações celebrando a di-
versidade cultural que compõe
Paraíso e, também, com homena-
gem ao presidente da entidade,
Ailton Rocha de Sillos pela APC,
que foi presenteado com
comenda do Mérito Cultural Dr.
Olavo Borges.

As comemorações se inicia-
ram na terça-feira (21/8), com a
inauguração do Teatro Acissp. O
espaço de última geração foi pro-
jetado com capacidade para 300
pessoas e construído na gestão
de Sillos, que há 25 anos tem se
dedicado ao crescimento da en-
tidade no município. Após exe-
cução do Hino Nacional pela Fi-
larmônica SESI/ACISSP, Sillos
afirmou que quem o conhece,
sabe que ele não trata nunca de
solucionar problemas, mas de
“resolver soluções e este teatro
é uma solução”. Disse também
que a obra foi construída com
recursos próprios, “com cuida-
do para hoje ser entregue à co-
munidade”.

Na quinta-feira (23/8), a Ofi-
cina Artes Cênicas Sebastião
Furlan apresentou o espetáculo
“Memórias Póstumas de Brás
Cubas”. Na noite de ontem, a
APC, entre as várias apresenta-
ções, levou ao público o terno
de congo Filhas de Paraíso, que
homenageou a cultura africana;
o músico André Cruvinel, com a
apresentação “Duas Pátrias – A
grande Viagem de Mathias” em
homenagem aos imigrantes liba-
neses. Na sequência, os músicos
Alexandre Cavellero e Meire
Rose apresentaram a canção
“Vivo per lei”, em homenagem a
Itália, II Bel Paese e Lo Stivale.

Também houve apresentação
do Balé Flavia Junqueira com o
espetáculo “Espanhola”; da can-
tora Jucélia Uzai interpretando o
fado “Ó gente da minha terra”;
da Zilmah Monteira e o Espaço
Ayuni  com o espetáculo “Dan-
ça do Ventre”. A cantora Denize
Gonzaga apresentou a canção
“Barcarolle” de Offenbach, em
homenagem a cultura francesa.
Em homenagem a cultura orien-
tal, houve apresentação dos alu-
nos da Academia de Artes Mar-
ciais Shaolin do Norte de Kung
Fu Wush e, em seguida, home-
nageando a cultura andina, os
músicos Larissa Oliveira Arthur
Cardoso e Nelson Duarte com o
número “El condor pasa”. Tam-
bém houve apresentação em ho-
menagem ao Tango, com a inter-
pretação das musicistas Edyna
Maldi Borges, Mirian Lauria
Mantovani, Walderce Grillo,
Zilmah Monteiro e Luciano
Ferreira e a cultura caribenha pelo
grupo Paraíso em Seresta e, fina-
lizando, o Balé Flávia Junqueira,
em coreografia de Francine La-
mas com “Raízes”.

“Foi uma programação pen-
sada em valorizar a nossa cultu-
ra paraisense, que é muito rica.
Havíamos pensado em outras
formas de comemorar esses 60
anos e, coincidente, com o tea-
tro finalizado, pudemos utilizar
esse espaço com todas essas
apresentações, fechando com
chave de ouro”, disse o presi-
dente da Acissp, Ailton Rocha
de Sillos.

Sillos ressaltou a importância
da palestra inaugural promovida
pelo presidente do Banco Coo-
perativo do Brasil (Bancoob),
Marco Aurélio Borges de Almada
Abreu e destacou o crescimento
do cooperativismo de crédito no
município. “Paraíso é um centro
de cooperativismo de destaque
até fora do país. Temos o Sicoob
Nossocrédito que já está com 14
agências e uma que está indo
para fora do estado. A Paraíso-
cred, que montamos e lideramos,
já está com três agências e uma
quarta fora do município”, disse.

Além disto, Sillos destacou
que, a fim de aproveitar o Teatro

Comemoração dos 60 anos da Acissp é
encerrada com noite de “Cultura e Tradição”

Acissp, a Associação decidiu
disponibilizar o espaço com alu-
guel antecipado para as empre-
sas do município que tenham in-
teresse em utilizá-lo para pales-
tras e outros fins. “Com este di-
nheiro, nós podemos reverter
para ajudar a Santa Casa do nos-
so município. Conseguimos fa-
zer esse trabalho junto a nove
empresas, arrecadando cerca de
20 mil que serão usados para
aquisição de equipamento que o
hospital precisa”. Nestes 60
anos, em celebração ao seu ani-
versário, a Acissp também lan-
çou um selo em parceria com os
Correios.
“Estamos encerrando com cha-
ve de ouro essa comemoração.
Fizemos um trabalho pensando
no passado, no presente e no
futuro: no passado com a presen-
ça de todos os nossos ex-direto-
res para participando deste en-
cerramento; do presente, com as
apresentações da APC e do fu-
turo porque agora teremos um
teatro para os jovens, que estão
aí, entrando para o mercado de
trabalho”, finaliza Sillos.

Selo de 60 anos da Acissp

Oficina Artes Cênicas Sebastião Furlan apresentou
o espetáculo _Memórias Póstumas de Brás Cubas
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